APRÈS L'ANNONCE D'UN 2º RASSEMBLEMENT ÉVANGÉLIQUE

Le Département solidaire

Après l'annonce d'un second rassemblement de l'association Vie et lumière à Nevoy, Marc Gaudet, président du conseil départemental du Loiret, comprend la colère du maire de Gien.

« Un deuxième rassemblement de l'association évangélique tzigane Vie et lumière devrait finalement se tenir du 18 au 25 août à Nevoy dans le Loiret. Je comprends l'incompréhension des élus giennois et de leurs concitovens après cette annonce. Le Gouvernement s'était en effet engagé, il y a quelques mois, à trouver aux gens du voyage un autre terrain pour ce rassemblement dans la Marne. Les premières caravanes devraient donc certainement arriver dans le Loiret à partir du 10 août... »

« Face à cette promesse non-tenue, je ne peux qu'apporter mon soutien à Christian Bouleau, maire de Gien et président de la Communauté des communes giennoises. Cela est d'autant plus désagréable qu'en toute res-



Les préfabriqués ont été installés au rond-point de Nevoy.

ponsabilité, ce dernier s'est engagé dans une démarche tout à fait constructive, en lien avec la préfecture et le Conseil départemental, pour l'élaboration d'un schéma des aires de grands passages à l'échelle du Loiret. »

« Je suis par ailleurs extrêmement préoccupé par les risques d'incendie dus à la sécheresse exceptionnelle que nous vivons actuellement. La présence d'herbes sèches fait courir de gros risques. Les sapeurs-pompiers vont redoubler de vigilance... Mais qui va payer la facture?»

OFFICIEL Cette fois, plus de doute : c'est bien à Nevoy que se tiendra le rassemblement. Le site internet de Vie et lumière, après avoir laissé en blanc le lieu du rassemblement estival 2019, l'a officialisé en fin de semaine : « Notre convention aura lieu à Nevoy du jeudi 15 août au dimanche 25 août », est-il ainsi mentionné en page d'accueil.

« Une véritable incurie de l'État »

■ Jean-Pierre Sueur, sénateur du Loiret, réagit lui aussi à ce retournement de situation aussi soudain qu'inattendu. Le parlementaire dénonce « une véritable incurie de l'État ». Il estime avoir été floué par les différents ministères, qui lui avaient pourtant certifié que ce second rassemblement évangélique n'aurait pas lieu à Nevoy en août.

C'était sans compter sur le caractère « impraticable » du terrain proposé à la communauté Vie et lumière dans la Marne. « J'ai appelé le préfet de la Marne qui m'a exposé, avec force détails, que le terrain est véritablement impraticable. Je m'étonne qu'entre le mois de mai et le 19 juillet, personne à Matignon ou ailleurs ne se soit enquis d'aller sur place, avec les responsables de l'association évangélique, pour s'assurer que ce terrain [...] était bien praticable! Cela me paraît incompréhensible! »

Cette volte-face met surtout fin à la relation de confiance établie depuis 2014 entre l'État et la collectivité territoriale. « Il y a cinq ans, nous avions obtenu des Premier ministre et ministre de l'Intérieur de l'époque que le second pèlerinage de l'année, au mois d'août, aurait lieu désormais chaque année sur un terrain de l'État, mis à disposition par celui-ci. Cet engagement [...] a été strictement respecté chaque année jusqu'en 2018 inclus ». Qu'en serat-il à l'avenir?

Jean-Pierre Sueur affirme néanmoins que « [sa] réaction et celles de [ses] collègues élus ne sont nullement dirigées contre cette association, ni contre les gens du voyage qui doivent pouvoir faire leur pèlerinage et vivre leur religion dans de bonnes conditions. »

Rappelant toutefois qu'« aucune agglomération de France ne fait plus que les communes de Nevoy (1.200 habitants) et que le Giennois. Que les "donneurs de leçons" en fassent autant! »